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ATA 033/11 
             Aos três dias do mês de outubro do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, no 
Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se, a trigésima terceira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo Fernando de Souza e 
os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 
dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo 
Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que 
fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 032/11. Foi posta em votação 
a ATA ANTERIOR 032/11, previamente recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR 
UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
PREFEITO: Of. PGM 046/11- enviando Projeto de Lei 030/2011; Of. PGM 047/11- 
enviando Projeto de Lei Substitutivo 024/2011; Of. PGM 048/11- enviando Projeto de Lei 
Substitutivo 025/2011; Of. PGM 049/2011- enviando Projeto de Lei Substitutivo 027/2011; 
Of. PGM 051/2011- enviando Projeto de Lei 032/2011; Of. 225/11- resposta Of. Prop. 
032/11; Of. 226/11- resposta Of. Prop. 033/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Deputado 
Gilmar Sossela- Convite para reunião da Bancada Gaúcha no Congresso Nacional sobre 
RST-470; Of. Circ. 030/2011, Deputado Edgar Pretto- Convite para votação do Projeto de 
Lei 66/2011; Paróquia Nossa Senhora do Rosário- Convite para Festa da Padroeira. 
EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 034/11- enviando proposições aprovadas em sessão 
passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 042/11- enviando congratulações. No período 
do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e 
os demais presentes. Comentou quanto aos trabalhos da semana referente à última sessão 
que participou: no dia 21 de setembro esteve acompanhando alguns agricultores do 
Município em uma audiência marcada com a Diretora do Badesul, Linder Teresinha, de 
negociação de dívidas de agricultores de Barão do Triunfo. Relatou que estava 
acompanhado do Assessor do Deputado Estadual Edgar Pretto, Elton. Colocou que foi uma 
audiência muito importante e a diretora lhes atendeu muito bem em Porto Alegre, ouviu os 
agricultores. Contudo, o mais importante é que ela declarou querer renegociar as dívidas 
dentro do que poderia acontecer dentro dos quadros do Badesul. Na ocasião, estavam 
ainda contando com o apoio de um advogado e pela falta do próprio advogado ter entrado 
com as ações corretas diretamente como os agricultores precisavam, estavam tendo sérios 
problemas com o aumento de quase 100% (cem por cento) da dívida. Considera que a 
negociação foi ótima. O Vereador colocou que se apresentou como presidente da 
Comissão da Agricultura do Município de Barão do Triunfo em nome de todos os 
vereadores. Teceu comentários sobre o jogo amistoso que ocorreu no domingo que 
passou, em sua casa, com o time Inimigos da Bola, quando tinham um jogo amistoso com 
sub 12, sub 14 com feminino e os veteranos a partir de 44 (quarenta e quatro) anos. 
Declarou que estava excelente. Referiu que, para sua surpresa, houve mais de 20 (vinte) 
jovens participando e jogando, ocorrendo tudo bem durante o dia. Houve 5 (cinco) partidas 
durante a tarde e retribuirão a visita no Campo do Inimigos da Bola, dia 16 de outubro. 
Explanou sobre a abertura do Campeonato Municipal que ocorreu no dia anterior, dizendo 
que o tempo estava feio, parecia que nem iria dar para haver a realização do evento. 
Todavia, as partidas foram excelentes durante todo dia. Agradeceu também a 
compreensão das equipes que abriram o campeonato. Esclareceu que devido ao tempo 
que não estava muito bom, ocorreu um pequeno atraso, mas com muita calma, diferente do 
ano anterior. Observou que os times se comportaram muito bem e souberam entender a 
situação. Agradeceu à direção, à comissão organizadora, referindo que se não fosse esta 
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comissão, não teriam como realizar o campeonato. Explanou que é um campeonato que 
está ocorrendo com  11 (onze) times, estão vindo pessoas de outros municípios, visto que 
o Município de Barão do Triunfo está fazendo um campeonato que em outros municípios 
está caindo. Agradeceu também à Administração pelo apoio. Disse que tiveram problemas 
com a licitação de juiz e segurança, foi feito um contrato para esta rodada, está sendo feito 
novamente licitação para contratar novos juízes ou os mesmos e seguranças para que este 
campeonato ocorra da melhor forma possível. É um campeonato importante no qual todo o 
Município está envolvido. Discorreu que todas as pessoas do Município querem participar, 
vem aumentando de ano a ano, por isso agradecia, em especial, o apoio dos vereadores, 
também da Prefeitura que tem se empenhado para que ocorra este campeonato. Declarou 
que vemos os vereadores participando, jogando, também neste campeonato, que é 
importante, quando estavam os vereadores Renato e Ivan jogando cada um em um time e 
acredita que é isso que o povo quer dentro do esporte. Agradeceu aos jogadores que 
participaram da Galera Renascer, que se empenharam e que pediram para que tivessem o 
apoio para que eles pudessem jogar. Deixou dito que participaram com ele 22 (vinte e dois) 
jogadores, quando, pela primeira vez, ele se sente feliz em dizer que estava estreando 
nesse campeonato como técnico. Relatou que sempre jogou na linha e o seu time 
conseguiu agora ganhar a primeira partida. Expôs que estão com muita expectativa que 
eles consigam chegar a disputar nem que seja o 4° lugar. Relatou que é primeira vez que 
ganharam uma partida em um campeonato municipal e para eles, já ganharam o 
campeonato pelo fato de poder estar jogando. E ele como técnico pela primeira vez 
assumindo este posto. Afirmou que gostaria de estar jogando, mas a saúde não lhe deixou 
participar das partidas, mas como técnico acredita que é muito importante. Declarou que 
não sabe por quanto tempo aguentará como técnico, porque este depende dos jogadores, 
mas eles souberam se comportar e estão dispostos a ganhar todas as partidas. E se não 
conseguirem ganhar vão saber entender, porque já são felizes de ter ganhado essa 
primeira. Deixou os parabéns as 11 equipes que estão participando e torcer para que tudo 
ocorra bem até o final do campeonato. Agradeceu aos vereadores que estiveram presentes 
na discussão dos projetos antes da sessão, durante praticamente duas horas na Casa, 
para que pudessem fazer o melhor para o povo do Município. Relatou que ele, como 
vereador, gosta deste trabalho, de trabalhar junto à população, poder discutir com as 
pessoas com aquelas que necessitam, que serão aquelas que estão à frente, que terão 
que fazer com que os projetos que são executados sejam votados. Afirmou que é para o 
bem do Município, para a história do Município, da região. Gostaria muito que este projeto 
tivesse passado por uma audiência pública, porque a melhor forma de fazer algo é 
consultar o povo através de uma audiência pública. Todavia, respeita a opinião daqueles 
que não aceitaram a realização de audiência pública e acredita que eles têm direito 
também. Porém se eles tivessem participado de audiência pública, tem certeza que todos 
iriam gostar, porque só fariam aquilo que o povo considerasse que é direito e dever. 
Comentou que na referida reunião esteve presente o Procurador da Prefeitura discutindo 
com eles, o que considera muito importante. Agradeceu a todos que estiveram presentes e 
conta com eles para as outras discussões de projeto, pois é importante entender e poder 
passar também para o povo o real teor das discussões dentro do Município, o que é bom 
para quem administra, para os vereadores que legislam e para a comunidade. Em 
COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Parabenizou a organização do Campeonato Municipal e a todos os 
times que estão participando deste campeonato, relatando que foi um excelente evento. 
Destacou que ele para ele, que é vereador e pratica este esporte, é um orgulho participar. 
Conseguiram pôr 11 times nesse grande campeonato que está começando no Município. 
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Agradecia ao Assessor Jurídico pela contribuição, pelo apoio que está dando à 
organização, dizendo que com esse se estende a todos os atletas que estão participando 
deste grande campeonato. Agradecia ao Presidente por lhe convidar para ir a Brasília para 
representar o Município de Barão do Triunfo, referindo que para ele será de grande 
importância essa viagem, na qual representarão o Município em busca de recursos dos 
Royalties, sendo que Barão do Triunfo poderá receber em torno de R$ 600.000,00 
(seiscentos mil reais) a mais por ano se esta for votada, derrubando o veto, que deve ser 
votado na segunda-feira. Comentou que também farão uma pressão quanto à RST/470, 
pois faz uns dois anos que estão fazendo grandes trabalhos em cima dessa rodovia e em 
mais tempo ou menos tempo será construída atravessando o Município e dando facilidade 
para “desafogar” a BR/116. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 095/11 DO VEREADOR IVAN- que seja providenciada a construção de 
guarita de parada de ônibus no entroncamento da Estrada do Fumo com a Estrada da 
Produção, próximo ao Armazém do Sr. Vilson, vulgo Gordo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
096/11 DO VEREADOR BELMIRO- que seja providenciada a colocação de uma lixeira na 
Linha Alfredo Silveira em frente à residência do Sr. Sérgio Guedes. JUSTIFICATIVA: Existe 
uma lixeira, porém esta encontra-se a 2,5 Km da Linha Alfredo Silveira e estes moradores 
não tem como transportar seu lixo até o local. Saliento que, devido à distância da lixeira, 
estes munícipes estão jogando seu lixo em lugares, muitas vezes, inadequados. Fato este 
que não ocorreria, em hipótese alguma, se fosse colocada a referida lixeira no local que se 
propõe. A PEDIDO DA COMUNIDADE. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 097/11 DO 
VEREADOR ILO- que seja providenciada, por meio da Secretaria da Agricultura ou de 
Obras, a construção de um bueiro na propriedade do Sr. Júlio Cesar Trapp, localizada nas 
proximidades da Estrada do Fumo. JUSTIFICATIVA: Devido à construção recente de 
muitos bueiros, existem canos sobrando em vários locais do Município, inclusive, próximo à 
propriedade do senhor citado. A PEDIDO DE JÚLIO CESAR TRAPP. Foram votados e 
aprovados por unanimidade: PROJETO DE LEI N° 027/2011- Autoriza a demolição de 
prédio escolar e doação dos materiais à Associação Comunitária Linha Brandão, para o fim 
que especifica, e dá outras providências. PROJETO DE LEI N° 029/2011- Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de construção de muros, cercas e passeios, bem como limpeza de 
terrenos e dá outras providências. COM EMENDAS: EMENDA N° 001 DO PRESIDENTE 
FERNANDO, alterando o teor do § 1º: § 1º É dispensado muros, cercas, em imóveis 
públicos, comerciais ou em terrenos  gramados ou ajardinados, uma vez que devidamente 
conservados. EMENDA Nº 002 DO VEREADOR IVAN, alterando o teor do Art. 5º: Art. 5º 
O Executivo fixará, com base na tabela SINAP (Sistema Nacional de Preços), sempre que 
necessário, o custo do metro quadrado para muros e passeios padronizados que forem 
realizados pelo Município. PROJETO DE LEI N° 030/2011- Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal n° 003/2011, 004/2011 e 005/2011 
(Contratação de servidor efetivada), para atender necessidade de excepcional interesse  
público e dá outras providências. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: atestado 
médico do Vereador Abílio do dia 26 de setembro de 2011. Encerrada a Ordem do Dia, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso 
da palavra: VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Explicou que na última sessão não poder estar presente por motivo de saúde, não estava 
bem na segunda-feira, piorando na terça-feira, mas na quarta-feira melhorou, foi este o 
motivo da primeira falta em uma sessão. Informou que o Partido dos Trabalhadores no dia 
22, na Casa, deixará de ser diretório e passará a ser comissão provisória. Colocou que um 
dos motivos é o novo estatuto, novo regimento interno do partido que está sendo criado e 
que será aprovado pelo Partido dos Trabalhadores. Relatou que estão fazendo essas 
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mudanças e será comissão provisória até 2013, que dará a todos os filiados, como 
comissão provisória, o direito de  votar e ser votado. Declarou que o partido está 
crescendo, darão este direito às pessoas, para que tenham o mesmo direito das outras 
pessoas que já vem batalhando pelo partido para poder votar e ser votadas nesse novo 
pleito que está vindo. Parabenizou o Vereador Ivan por ter assumido a presidência do 
PMDB mais uma vez, ao Eduardinho como Vice-Presidente, enfim, a todos que estiveram 
participando dessa eleição. Espera que tenham um bom trabalho pela frente. Agradeceu 
aos bons comentários de todos  os vereadores na sua ausência na sessão passada. 
Agradeceu à participação, à tarde, nos estudos do Projeto de Lei 029/11 com o Doutor 
Fabrício, do Arquiteto Álbio e também do Doutor Alexandre. VEREADOR IVAN, Líder do 
PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Desejou uma boa 
viagem aos vereadores Ilo e Renato nesse pleito a Brasília, na discussão da partilha dos 
Royalties, que traz recursos para o Estado e para os municípios. Terão o objetivo também 
de ir à audiência com a bancada gaúcha na tentativa de federalizar a 470. Parabenizou os 
organizadores do Campeonato Municipal ocorrido no Município, a todas as equipes, à 
presença maciça de pessoas que estiveram presentes. Parabenizou os organizadores da 
festa da Igreja Luterana no Arroio Grande, um belo evento com bastante participação de 
pessoas. Comentou que o PMDB, dentro da Casa, não tem nunca fugido dos debates e 
tem sempre se mostrado favorável às coisas boas para o Município. Tanto que tem se 
mostrado ativo nas discussões, em especial, na discussão do Projeto de Lei 029/1. Embora 
como referido pelo Vereador Álvaro, que entende que uma audiência pública seria o mais 
ideal. Todavia, nos pontos que puderam entender onde que se teve também por parte do 
Executivo entendimento de mudança por parte dos vereadores deixaria os agradecimentos, 
porque, afinal de contas, estão estourando os prazos para que obras possam acontecer 
dentro do Município, pavimentação, que é uma necessidade. Declarou que é parceiro, 
mesmo sendo oposição, mas sendo uma oposição consciente, entendendo que o Município 
tem que ser o melhor e mais valorizado o caminho a ser traçado, seguido ou de uma forma 
que saia ganhando, seja do político, ou da administração que for, mas seja pensado de 
uma forma positiva. Acredita que está fazendo o seu papel e gostaria de agradecer os seus 
colegas de partido, às pessoas e também à Administração, aos demais vereadores, por 
haver esse entendimento dentro da Casa. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o 
Presidente, vereadores e os demais presentes. Comentou sobre a reunião da ACVERC 
(Associação das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera) para votação do novo 
estatuto dos vereadores da Região Carbonífera. Comentou que tiveram que fazer emendas 
para melhorar o estatuto, relatando que o Vereador Dedé de Butiá colocou algumas 
emendas. Explanou que o estatuto que veio para a Câmara contará ainda com alguma 
modificação, virá um novo estatuto, porém sempre fica alguma deficiência. Comparou aos 
projetos que vêm do Executivo para a Câmara, sempre deixa algo a desejar, mas sempre 
fazem o melhor possível. Agradeceu aos vereadores dizendo que estava presente à tarde, 
seu dia foi atarefado para regularizar estes projetos, pois toda a comunidade ganha com a 
aprovação desses projetos. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Agradeceu os vereadores por votarem e aprovarem o Projeto de Lei 
030/11 da contratação de professores, que foi um projeto que chegou de última hora e se 
caso não fosse votado no presente dia, teria que ser feira nova contratação. Com isso, não 
será preciso alterar o quadro de professores, trocar de escola e localidade. Agradeceu 
também por serem favoráveis ao Projeto de Lei 029/11, que é de grande interesse para o 
Município. Houve boas modificações no projeto e estas se destinam a embelezar o 
Município e acredita que os moradores da zona urbana ficarão felizes. Entrarão recursos 
para pavimentação e todos têm a ganhar. Agradeceu o convite do Senhor Sila para o 
aniversário da sua filha, quando pôde estar presente, desejando a ela e a toda  a família 
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muitas felicidades. Salientou que na ocasião tocaram reis fora de época. VEREADOR 
OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, Vereadores e as demais pessoas 
presentes. Comentou quanto ao Projeto de Lei 029/11, que quando foi apresentado deixou 
algumas dúvidas, surgindo a hipótese que houvesse uma audiência pública. Relatou que 
muito se discutiu sobre isso e acredita que o que faltava mesmo era que o Executivo 
enviasse algum representante para esclarecer realmente o efeito do projeto. Referiu que, a 
princípio, pensavam que fosse simplesmente para colocar as pessoas em um compromisso  
maior com limpezas, muros e cercas. Contudo, não era esse o objetivo, mas sim virá 
privilegiar uma área que lhe preocupava como representante público e parceiro da 
Administração, uma maneira cansada em termos de atendimento na área urbana. E ele 
não concordava com isso. No entanto, agora surgiu a oportunidade de dizer que acredita 
que é um projeto que já deveria ter vindo antes para que a comunidade da zona urbana 
tivesse esse privilégio já há algum tempo. Todavia, sempre diz que nunca é tarde, 
principalmente desta administração que virá, quando terão que ser um pouco mais ágeis 
para que o tempo não roube espaço. Porém acredita que é um momento oportuno. 
Agradeceu também os vereadores por ter entendido que sem este projeto as verbas não 
seriam adquiridas junto à caixa. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que no dia anterior recebeu a benção 
do Padre Xisto no Município de Glorinha. Agradeceu a presença dos vereadores Abílio e 
Álvaro na presente sessão, desejando-lhes muita saúde. Discorreu que estavam passando 
por um período que não era muito bom, visto que quase todos estavam com gripe ou com 
outros problemas de saúde. Pediu desculpas aos organizadores do Campeonato Municipal 
porque não pôde estar presente na abertura do mesmo. Desejou aos vereadores Ilo e 
Renato uma boa viagem a Brasília nos dia 5 e 6 de outubro a fim de representar a Câmara. 
Declarou que esta viagem é muito importante para os vereadores que estão lutando pela 
470 e em defesa dos Royalties. Se obtiverem êxito haverá mais dinheiro para o Município. 
Se conseguirem que esta emenda seja votada, Barão do Triunfo terá de R$ 500.000,00 a 
R$ 600.000,00 (quinhentos a seiscentos mil reais). Parabenizou a todos os vereadores pela 
passagem do Dia do Vereador, no dia 1° de outubro, juntamente com o dia de Santa 
Teresinha, Padroeira da Zona dos Pachecos, referindo que tiveram procissão e jantar. 
Agradeceu a Micael, Secretário da Agricultura, pelo trabalho feito junto ao pessoal do meio 
ambiente, Engenheiro Ambiental Fernando Capani, pela realização de audiência pública 
para aprovação do plano ambiental de Barão do Triunfo, que ocorreu no dia 30 de 
setembro. Houve uma boa participação do povo, estiveram no ginásio de esportes até meio 
dia e à tarde, na Câmara, com representante da Famurs. Explanou que esteve presente 
também no dia 29 de setembro em Guaíba, quando houve uma audiência com o grupo da 
28ª, 31ª, sobre Segurança Pública do Estado. Convidou os vereadores para reunião com a 
Comissão de Segurança e Serviços Públicos a fim de debater a atual realidade da 
segurança da região Centro-Sul do Estado, dia 7 de outubro, em Barra do Ribeiro. Nada 
mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima, dia 10 de outubro de 2011, na mesma hora e local. 
   

 
Sala de Sessões, 03 de outubro de 2011. 
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